



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Dara Pamela
Muñoz Martínez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre del 2020

NATURISMO Y HOMEOPATIA

El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea: El naturismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales sólo por el hecho de ser naturales. Suele promoverse bajo términos tales como "medicina naturopática", "natural", "tradicional", "alternativa" o "verde". No se considera aquí la recepción muy extendida en Europa del naturismo como sinónimo de movimiento nudista. Los partidarios del naturismo creen que el uso tradicional de los preparados naturales es garantía suficiente como para asegurar su validez como medicamento, a pesar de que su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos. De ahí que por regla general eslayen las evidencias clínicas y preclínicas a que se somete hoy día cualquier producto con posibilidades terapéuticas. Tales estudios permiten determinar se acción médica y bioquímica en el organismo, su eficacia, la ausencia de componentes nocivos o el costoso dano/beneficio si los hubiera, la fórmula de los componentes químicos responsables, las dosis adecuadas, contraindicaciones, reacciones adversas e interacciones con otros medicamentos. A veces se invoca el naturismo como argumento a favor de supuestos "sistemas curativos" ajenos a la ciencia, tales como la terapia floral, la medicina bioenergética o la homeopatía. La terapia floral es una doctrina curativa del siglo XX, de indudable carácter religioso cristiano e inspiración divina, según reconoce su propio autor. La medicina bioenergética, aunque hoy día se presenta con ropajes muy diversos, se basa en los conceptos religiosos chinos o hindúes muy antiguos; sus partidarios fienden a defender o tergiversar conceptos bien establecidos por las ciencias naturales, atribuyendo a la energía un estado espiritual. La homeopatía considera la inexistente "memoria del agua" como fundamento de su programa poder curativo, junto supuestos "leyes" ajenas, ajeras a la ciencia y postuladas por un médico alemán a principios del siglo XIX. La comunidad científica internacional

La ciencia cualitativa antropológica no concierne el naturismo como ciencia; es sólo una doctrina, tal como pueden serlo las ideologías políticas o cualquier ideología. Una ciencia debe cumplir una serie de características esenciales entre las que se encuentra poseer un sistema de valores basada en la ciencia; la exactitud, la profundidad, la coherencia y la búsqueda de la verdad. Debe tener relación con otras ciencias y basarse en teorías, hipótesis y datos adecuados, verificables, controlables, analizables, criticables y explicables o justificables, en primer lugar mediante el método científico. Se comprueba con facilidad que el naturismo no cumple estos requisitos. En primer lugar, sus propuestas nunca se someten a ensayos clínicos, que no es más que la forma que adopta el método científico. Se comprueba con facilidad que el naturismo no cumple estos requisitos. En primer lugar sus propuestas nunca se someten a ensayos clínicos, que no es más que la forma que adopta el método científico en las ciencias médicas, requisito universal en la actualidad para comprobar la eficacia real de cualquier medicamento o terapia y proteger al paciente de posibles abusos y daños.

HOMEOPATIA EN MÉXICO

Con fundamento en la atribución señalada en el Art. 25, Fracción XIX del reglamento interior de la Secretaría de Salud para "Diseñar, desarrollar e impulsar la política nacional de medicamentos tradicionales, alternativos y complementarios en el Sistema Nacional de Salud", la Dirección General de Planeación y Desarrollo en Salud (DGPLADES) cuenta con una estrategia para el impulso de los servicios con modelos clínicos terapéuticos y de fortalecimiento de la salud, respecto a la homeopatía las líneas de acción son: "Actualización del marco legal", "Impulso a las investigaciones", "Fortalecimiento de la enseñanza a través de las guías de actualización y evaluación

de programas para la formación en medicina homeopática a nivel licenciatura. Definición de un cuadro básico de medicamentos homeopáticos en conjunto con el consejo de salubridad general para facilitar su adquisición por servicios del Sistema Nacional de Salud. ¿Qué es un homeopatia? Es un modelo médico clínico terapéutico que cuenta con más de 200 años de existencia y que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales principalmente, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol (también se pueden preparar por trituración en lactosa), agitados de gran forma específica. Frente al paradigma terapéutico occidental de eliminar o luchar contra la enfermedad, sus síntomas y agentes etiológicos; la homeopatia propone una terapéutica basada en el principio homeopático, en que lo semejante se cura con lo semejante, fortaleciendo al cuerpo para que se sane a sí mismo. Por otra parte se acentúa el papel que juegan los emociones en las enfermedades, asignándoles un peso mucho mayor que el que se les da en el modelo occidental clásico. Con estos elementos se ha desarrollado todo un sistema complejo de atención a la salud. Hay fuertes evidencias que apuntan hacia explicaciones tanto desde el punto de vista biológico con el concepto de la "memoria del agua", como de fenómenos bioquímicos implicados en la acción farmacológica de los medicamentos homeopáticos. HISTORIA: Presente en México desde el año 1850, fecha que marca el inicio de su práctica en el país, con el reconocimiento de Benito Juárez, primero por médicos españoles y posteriormente por médicos mexicanos que la realizaron en forma privada.

González Arias, A. (2015, enero). El naturismo a la luz de la ciencia contemporánea. ResearchGate.

[https://www.researchgate.net/publication/282164460 El naturismo a la luz de la ciencia contemporanea](https://www.researchgate.net/publication/282164460)

Secretaria de Salud. (s. f.). Homeopatía en México. gob.mx.

Recuperado 14 de octubre de 2020, de

<https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>